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Résumé : Les patients atteints de maladie inflammatoire chronique de l’intestin (MICI) présentent des manifesta-

tions intestinales et extra-intestinales qui créent un déconditionnement physique, un état de fatigue général et une 

santé psychologique instable. Cela impacte directement leur qualité de vie. L’activité physique est alors devenue 

une thérapie complémentaire pour ces patients mais aucune modalité d’exercice n’a été définie. L’utilisation d’un 

entrainement en circuit semble être une solution intéressante car il combine renforcement musculaire et améliora-

tion des capacités cardiorespiratoires mais également car il permet d’avoir un impact positif sur la qualité de vie et 

sur d’autres paramètres. Cette étude vise à analyser la faisabilité et les effets d’un entrainement en circuit avec ce 

profil de patient. Quatre patients avec la maladie de Crohn et deux patients avec une rectocolite hémorragique ont 

participé au programme qui a duré 6 semaines. Des tests physiques ont été réalisés afin d’apprécier la condition 

physique des patients et des questionnaires sur l’activité de la maladie, la qualité de vie, la fatigue et le stress ont 

été remplis. Ensuite, les patients ont réalisé 3 séances par semaine de 30 minutes, composées d’un échauffement 

puis d’un circuit avec 3 exercices de renforcement musculaire et un exercice d’intensité élevée sur un ergomètre. A 

la fin du programme, il n’y a eu aucun impact sur l’activité de la maladie et une amélioration significative de l’en-

semble des tests physiques a été observée. Ce type d’entraînement serait donc faisable avec ces patients et a des 

résultats positifs sur leur condition physique. En revanche, aucun changement significatif sur la qualité de vie, sur 

la fatigue et le stress n’a été mis en évidence même si une tendance positive pour ces trois paramètres a été appré-

ciée. Cela suggère qu’une significativité aurait pu émerger avec un temps plus long de programme. Cette étude pré-

sente de nombreux biais qui ne permettent pas de conclure sur des effets généralisables à l’ensemble des patients 

atteints de MICI. Toutefois, nos six patients ont eu des effets notables qui ont impacté positivement leur quotidien.  

Mots-clés : maladie inflammatoire chronique de l’intestin (MICI) - entrainement en circuit - renforcement muscu-

laire - fractionné d’intensité élevée. 

Abstract : Patients suffering from chronic inflammatory bowel disease (IBD) present intestinal and extra-intestinal 

symptoms that lead to general physical deconditioning, general fatigue and unstable psychological health. All of 

this have a direct impact on their quality of life. Physical activity has therefore become a complementary therapy 

for these patients, but no exercise modality has yet been defined. The use of circuit training appears to be an inter-

esting solution because it combines resistance training and improves cardiorespiratory capacity. Also because it 

has a positive impact on quality of life and other parameters. The aim of this study was to analyse the feasibility 

and effects of circuit training on this patient profile. Four patients with Crohn's disease and two patients with hae-

morrhagic rectocolitis took part in the programme, which lasted 6 weeks. Physical tests were carried out to assess 

the patient’s physical condition, and questionnaires on disease activity, quality of life, fatigue and stress were com-

pleted. Then, the patients underwent 3 sessions a week of 30 minutes, consisting of a warm-up followed by a circuit 

with 3 resistance training exercises and one high-intensity exercise on an ergometer. At the end of the programme, 

there was no impact on disease activity and a significant improvement in all the physical tests was observed. This 

type of training would therefore be feasible with these patients and has positive results on their fitness level. Howe-

ver, there was no significant change in quality of life, fatigue or stress, although there was a positive trend in these 

three parameters. This suggests that significance could have emerged with a longer programme. This study has a 

number of biases that make it impossible to conclude on effects that can be generalised to all IBD patients. Howe-

ver, our six patients had notable effects which had a positive impact on their daily lives. 
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